

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 29 de diciembre de 1997

Sendero No. 59

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de saludable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según sea el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

1.- Entre las cosas curiosas que han existido en el estado y que han dejado huella en el folklore regional, tenemos presente el letrero de un establecimiento que decía: **“Se Vende Hielo Frío”**. ¿Sabe usted en que población de Tamaulipas se localiza?

-Ciudad Madero. Vaya al 9

-San Fernando. Vaya al 13

-Jaumave. Vaya al 23

2.- Le aseguramos que nos apena mucho tener que decirle que se equivocó pero así fue. Es necesario que usted vaya al 11 y busque ahí la forma de localizar la respuesta que lo llevará nuevamente al camino del éxito. Hágalo, vale la pena, ya casi va a la mitad del recorrido.

3.- Es usted un AS, su contestación fue esa precisamente; en realidad ese fue el nombre original de dicha construcción que desapareció bajo el fuego. Reciban nuestras calurosas felicitaciones. Le invitamos a seguir adelante en el 16.

4.- ¿Sabe usted el nombre del jefe del Ejecutivo de Tamaulipas que fue la columna vertebral y el apoyo en el que descansó la obra educativa en el Estado a fines del siglo XIX?

-Don Lauro Aguirre. Vaya al 15

-Don Magdaleno Aguilar. Vaya al 25

-Don Guadalupe Mainero. Vaya al 20

5.- En verdad lo sentimos mucho pero se equivocó, ojalá al ir al 19 encuentre usted la respuesta correcta. Vale la pena que lo haga pues ya casi está en la meta final.

6.- No, sinceramente usted anda muy lejos, está localidad está fuera del territorio del Nuevo Santander, le sugerimos ir al 11 y hacer lo posible por encontrar el camino correcto. No se deje, ya casi llega al final del sendero.

7.- Acertó, su respuesta es la correcta, precisamente el General Gómez fue conocido por ese sobrenombre. Mil felicitaciones por los conocimientos demostrados. Le invitamos a ir al 19.

8.- En diciembre de 1980 se inauguró en Santander Jiménez un monumento de bronce, de cuerpo completo del General Luis Caballero, quien nace en esa población y en esta forma se rindió homenaje a su memoria. ¿Sabe usted el nombre del Presidente Municipal que tuvo ese magnífico gesto?

- Doña Romanita Hernández de Salazar. Vaya al 30
- Señor Alejandro Salazar. Vaya al 17
- Lic. Ramón Durón. Vaya al 21

9.- Ciento que los de Madero tienen sus buenas puntadas, pero sentimos mucho tener que comunicarle que no es en esa ciudad donde se exhibía tal letrero. Le rogamos atentamente a fin de que logre integrarse al sendero, ir al 1 y buscar la respuesta correcta. No se desanime por este pequeño fracaso, si quiere usted puede llegar hasta la meta. Suerte.

10.- Seguramente usted se confundió, la realidad es que su respuesta no es correcta. Le sugerimos ir al 14 y buscar el camino del éxito. Piense que ya casi llega a la meta, por tanto vale la pena seguir adelante.

11.- Hace ya casi doscientos cincuenta años que fue colonizado Nuevo Santander, hoy Estado de Tamaulipas, por el grupo capitaneado por don José de Escandón y Helguera. ¿Sabe usted cuál fue la primera población con categoría de ciudad en esta provincia?

- Tula. Vaya al 2
- Matehuala. Vaya al 6
- Horcasitas. Vaya al 28.

12.- No, su respuesta no es la correcta, le sugerimos ir al 19 y volver a tratar de buscar la contestación acertada. Seguramente usted lo puede hacer si se lo propone. Suerte.

13.- Exactamente, es en esa población donde lucía tal letrero que por muchos años fue motivo de conversación y jocosos comentarios. Reciba de nuestra parte un aplauso y desde luego nuestra sinceras felicitaciones por estar enterado de este tipo de detalles que son la sal y la pimienta de la vida cotidiana. Le esperamos en el 4.

14.- Don Adalberto J. Argüelles, siendo Gobernador del Estado donó al pueblo de Victoria, un terreno céntrico en donde se levantó una amplia, útil y práctica construcción de ladrillo rojo ¿Sabe usted a qué se destinó este inmueble?

- Parián. Vaya al 3
- Teatro. Vaya al 26
- Parque infantil. Vaya al 10

15.- No, usted sencillamente se ha confundido pues él nunca fue jefe del Ejecutivo en Tamaulipas, cierto que mucho del avance educativo fue obra suya; pero éste no es el caso. Le rogamos ir al 4 y hacerse el propósito de indagar sobre la respuesta correcta. Usted puede hacerlo.

16.- ¿Sabe usted a quién le llamaban el CONDADO DE TAMAULIPAS héroe que luchó brillantemente contra los invasores franceses y que se le considera el segundo del General don Pedro José Méndez? (V.E. Covian)

- Don Ascensión Gómez. Vaya al 7
- Don Francisco I. Madero. Vaya al 29
- Don Plutarco Elías Calles. Vaya al 24

17.- Pues tiene usted toda la razón, fue precisamente él quien se preocupó por hacer este momento en honor del general. Le rogamos recibir un fuerte aplauso por su acierto y definitivamente nos alegra contar con su compañía, pues nos entusiasma enterarnos de que se preocupa por todos estos detalles de nuestra historia. Puede ir al 11.

18.- El nombre de ese reconocido profesional era Lic. Albino Hernández. Mil gracias por su tiempo y nos permitimos desearte un Feliz Año Nuevo y le pedimos una oración a fin de que los mexicanos podamos encontrar nuestra identidad y evitemos hechos tan lamentables como los que hemos vivido en Chiapas. El camino directo es: 1-13; 4-20; 8-17; 11-28; 14-3; 16-7; 19-22; 27-18. FIN.

19.- A propuesta del Profr. Eutimio Martínez Lara y el señor Manuel Rangel que fungían como regidores del municipio de Victoria en 1920 se dio el nombre a la calle Alberto Carrera Torres y ¿Sabe usted qué nombre tenía esta calle? (V.E. Covian)

- Abasolo. Vaya al 12
- Aldama. Vaya al 22
- Allende. Vaya al 5

20.- Definitivamente usted sí sabe de los asuntos de nuestra cultura y en particular lo relacionado al aspecto educativo. Reciba nuestras sinceras felicitaciones y le deseamos que continúe por el sendero que lo está llevando hacia la meta. Le esperamos en el 8.

21.- No puede ser otra cosa sino un gran descuido de su parte, pues él si fue Presidente Municipal pero de Victoria y no de Jiménez. En verdad lo sentimos pero tenemos que anunciarle que se equivocó rotundamente. Puede ir al 8 y hacer un nuevo intento. Estamos seguros que usted puede llegar a la meta si se lo propone.

22.- Exactamente, ese era el nombre de dicha calle antes del 16 de Septiembre de 1920 día en que fue inaugurada con el nombre del General Carrera Torres. Le rogamos recibir nuestras felicitaciones y la invitación a seguir adelante, le esperamos en el 27.

23.- Nos apena tener que notificarle que cometió un lamentable error, no es en esa población donde una tienda tenía el letrero de **Se Vende Hielo Frío**, pero no se preocupe, si usted va al 1, probablemente pueda encontrar el camino correcto y avanzar en el sendero de nuestra cultura.

24.- No podemos justificar su error, esta persona además de que no es tamaulipeco no se le puede considerar como el Segundo del General Pedro José Méndez. Lo sentimos mucho pero no acertó. Si así lo desea puede ir al 16 y buscar el camino correcto. Vale la pena que lo haga pues ya está muy cerca de la meta.

25.- No es posible que usted pueda pensar que esta es la respuesta correcta. Recuerde que el señor Aguilar fue jefe del Ejecutivo a mediados del siglo XX y estamos hablando del que ocupó ese lugar a fines del siglo XIX. Si es tan amable vaya al 4 y busque la respuesta correcta.

26.- Lo sentimos mucho pero cometió un error. No fue este el destino que se le dio a la construcción de ladrillo rojo que se hizo en el terreno donado por el señor Argüelles. Puede ir al 14 y hacer un nuevo intento, vale la pena que lo haga pues ya lleva mucho camino recorrido. Ánimo.

27.- Hemos llegado al final de nuestro camino, esperamos haber cumplido con nuestro deseo de hacerle pasar un rato agradable y hasta cierto punto provechoso. Nos gustaría contar con usted en el próximo recorrido por los senderos de nuestra cultura. Desde luego le damos las gracias y le proporcionamos la última oportunidad. ¿Sabe usted el nombre de la persona que nació en H. Matamoros, sus padres fueron don Blas Hernández y doña Estanislada Hernández? Realizó sus estudios en el Instituto Literario de San Juan denominado posteriormente Juan José de la Garza. Ahí realizó también sus estudios profesionales y se tituló como abogado el 25 de diciembre de 1895. En 1912 fue magistrado de la Corte de Justicia del Estado, siendo también Senador en los años de 1918 a 1920. La respuesta la encontrará en el 18.

28.- Perfectamente bien contestado. Merece usted una fuerte ovación pues ha demostrado su amor por Tamaulipas. Felicitaciones y le esperamos en el 14.

29.- Este error cometido por usted es grave. Este señor vivió a principios de este Siglo y no tuvo nada que ver con la intervención francesa. Sería saludable que vaya al 16 y busque con toda atención la respuesta correcta.

30.- Francamente nos apena tener que decirle que se equivocó, ella nunca fue presidenta del Municipio de Jiménez, pero no es problema, la verdad es que tiene derecho a ir al 8 y buscar otra oportunidad a fin de intercalarse al sendero. Suerte.

